



「感じ」「動き」「かわる」…新たな未来にむかって！



# さくらの学校だより

平戸市立田平東小学校 学校だより 令和7年12月8日 文責：校長 森川 稔



## 人権について考える

12月4日～10日は「人権週間」です。田平東小では4日に人権集会を行いました。私からは、「人権とは“一人一人が大切にされて、気持ちよく生きていくための権利”」ということを伝え、「同じ人は一人としている」「人とつながることを大切にすること」、そして「みんなが、みんなの人権を守る学校」であってほしいという願いを話しました。



その後、昨年度まで本校にいらっしゃった生月小学校の田原智志先生を講師にお迎えし、体験的参加型の人権学習に取り組みました。

「部屋の四隅」という活動では、「夏よりは冬がいい」「今年はいい年だった」「言葉遣いに気をつけると東小はもっといい学校になる」「手伝ってくれた人に対して“ありがとう！”という言葉はよいと思う」「教室で暗い表情をしている友だちに“がんばろう！”という言葉はよいと思う」など、いろいろな質問が画面に映し出されます。その質問について、体育館の四隅を使って「①そう思う」「②ややそう思う」「③あまり思わない」「④そう思わない」に移動して分かれました。それぞれの思いで4つに分かれ、その理由もさまざまでした。つまり、同じことに対しても感じ方は人それぞれで、それを否定する必要も無理に納得する必要もないのです。お互いの思いや違いを認め合うことが大切であることに気づく活動でした。そう思った理由を自分の言葉でしっかりと述べる姿、友だちの発言に拍手を送る姿もすてきでした。

次に行った「遠距離まちがい探し」では縦割り班に分かれて、離れたところに置いてある絵と、自分たちの手元にある絵との違いを見つける活動です。順番に見に行って、グループの中で話を共有することを通して、学年を超えた楽しい会話が聞こえます。どちらも自然と相手を思いやるやさしい言葉や行動があふれ、子どもたちの温かい一面が見られました。

最後は全員で「世界が一つになるまで」を合唱し、仲間の大切さや感謝の気持ちをもつことなどをより深く考える時間となりました。本校の70名の児童みんなが大切な存在です。一人一人の人が守られて、自分らしく楽しく生活ができる田平東小学校をともにつくっていこうという気持ちになる集会でした。



### 【活動後の子どもたちの感想】(一部抜粋)

- ・何かの遊び一つで、こんなにいろんな人としゃべったりなかよくなったりできることがわかった。
- ・「部屋の四隅」では、みんなの考えなどわかったし、お互いのことをよく知ることができました。人権というのは、一人一人のことをみんなが大事にするということだと私は思いました。
- ・「遠距離まちがい探し」のとき、「これ探してきて」「これ見てきて」など、一瞬の間で、低学年や覚えるのが苦手な人に言えたのが、「人とつながる」ということなのかなと思いました。人とつながると、楽しくなったり明るい気持ちになったりすることがわかりました。「優しい」ということは、一人一人の権利を大切にすることだと思いました。
- ・自分はいいと思っていても、相手はいやだと感じていることに気づきました。友だちへの言葉も、もっと考えて話そうと思いました。

## 授業参観、ご来校をお待ちしています

今週金曜日（12日）は2学期最後の授業参観・懇談会があります。昨年度までは、先号でもお知らせしていたように持久走記録会と兼ねていましたが、2学期に成長したお子さん様子をいろいろな教科で見ていただければと思います。また、懇談会では2学期の学校生活についての振り返りや3学期、次学年に向けての取組などについてお話しする予定です。



販売準備OK



ご多用とは存じますが、多数のご来校をお待ちしています。5年生による米の販売もありますのでご協力よろしくお願ひします。

## ありがとうございました！

日頃から子どもたちの安全と健やかな成長のために、地域の民生児童委員のみなさまには温かいご支援をいただいております。子どもたちの登下校の見守りや、地域での声かけ、家庭への気配りなど、日常のさりげない働きかけが子どもたちにとって大きな安心につながっています。

さて、このたび11月末をもって、長年ご尽力いただいた委員の方が任期を終えられ、新しい委員の方へと引き継がれました。これまで地域と学校のためにご尽力いただいたみなさまに、心より感謝申し上げます。特に学校周辺で登下校の見守りをしていただいていた方は、子どもたちから「どうして〇〇さんは最近いらっしゃらないのですか？」と聞かれ、これまで笑顔と言葉がけをしていただいていたことが子どもたちにとってはごく日常のことでの安心安全なくらしにつながっていたことがわかります。

今月より新たに委嘱された委員のみなさまには、今後とも本校の教育活動にお力添えをいただきますよう、どうぞよろしくお願ひします。地域と学校が手を携えて子どもたちを育てていくという姿勢をこれからも大切にしてまいります。



長田さん

堀田さん

田平東小HPはこちらから→

